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広報 な か わ だ ２０２２年 １２月

第５０５号    中和田カトリック教会 広報委員会 

                              泉区中田北１丁目９－１ Tel (045)803-6141 

                        ２０２２年１２月４日           https://nakawada-catholic.com 

♰祝 主イエス・キリストの御降誕 

フランシスコ・ザベリオ 日野武満神父 

 令和４年も残す一か月となり、教会の典礼ごよみは待降節（11 月 27 日）

に入ります。王であるキリストの主日が終り C 年の典礼も A 年へと移り

【新しいミサの式次第】に変わります。

 ロシア・ウクライナ戦争が始まり、コロナ・ウイルス感染が続いて

いますが、中和田教会の再建が皆様のご協力で、物価の上昇前に完成

できたことに安堵しています。

 新聖堂には、お祈りする人が終日訪れるようになりました。

 祭壇の前に四本のローソク【回心、希望、喜び、イエス・キリスト】が

シンボルとして準備され、イエス・キリストの誕生の馬小屋が飾られ、私達は（見える形から）信仰の

神秘を典礼を通して受け入れることが出来ますように祈りましょう。

教会ごよみ（１２・１月）

日 曜 典 礼（ミ サ） 備 考 そ の 他

２ 金 初金ミサ(9:30) 週日ミサ

３ 土 祝日ミサ(9:30) 聖フランシスコ・ザビエル[祝] 入門講座(14:00)

４ 日 主日ミサ(9:00) 待降節第 2 主日 全地区（担当第３地区）
年末掃除 

８ 木 祭日ミサ(9:30) 無原罪の聖マリア[祭]

12 １０ 土 教会委員会(10:00)

月 １１ 日 主日ミサ(9:00) 待降節第 3 主日 ゆるしの秘跡 全地区（担当第１地区）

１７ 土 入門講座(14:00)

１８ 日 主日ミサ(9:00) 待降節第 4 主日 ゆるしの秘跡 全地区（担当第 2 地区）

２４ 土 祭日ミサ(19:00) 主の降誕―夜半ミサ 全地区（全地区）

２５ 日 祭日ミサ(10:00) 主の降誕―昼間ミサ 全地区（全地区）

１ 日 祭日ミサ(10:00) 神の⺟聖マリア[祭] 全地区（全地区）

６ 金 初金ミサ(9:30) 週日ミサ

７ 土 入門講座(14:00)

１ ８ 日 祭日ミサ(9:00) 主の公現[祭] 全地区（担当第３地区）

月 １４ 土 教会委員会(10:00)

１５ 日 主日ミサ(9:00) 年間第２主日 全地区（担当第１地区）

２１ 土 入門講座(14:00)

２２ 日 主日ミサ(9:00) 年間第３主日 全地区（担当第２地区）

２９ 日 主日ミサ(9:00) 年間第４主日 全地区（担当第３地区）
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～中和田の風～ 

「叱ることと怒ること」 

森脇 信行 

先日、大学の講師をしている友人と久しぶりに会って話す機会があり、次のような話を聞きました。 

それは、講義の時下を向いている学生をよく見ると、スマートフォンやタブレットでラインやメールを送

っているとのことでした。その時、「やめなさい」と注意する教授と見て見ぬ振りをする教授がいるとのこ

とです。さらにびっくりしたのは、注意しない教授の方が学生から人気があるというのです。友人は「最

近の学生はしかられることに慣れていないんだね。叱られると、言い訳をして自分を正当化するタイプ、

他人のせいにするタイプ、自分だけでなく他の人もやっていると開き直るタイプがいるよ。困った現象だ

よ。」と嘆いていました。

 このようなことは、私が勤務している小学校でもよくあることです。忘れ物をしたのに「お母さんが入れ

てくれなかったから。」と他人のせいにする子。廊下を走っていることを注意すると「他の人も走っている

のに、何故自分だけ注意されるの。」と膨れる子。

 ここ 10 数年、「怒ることはあるけれど、叱ることができない家庭が多くなった。」と聞くことが増えてき

ました。辞書によると、「怒る（おこる）」はいかる､腹を立てるに対して、「叱る」はとがめ戒める、書いて

あります。怒る方は､不快だと思って感情を爆発させるのに対して､叱る方は相手のことを思って諭す意味

合いがあるようです。

 子育ての基本はもちろん褒めることですが、叱ることも大切だと思います。しかし、叱ることは難しく､

きついことです。『叱らなければいけないことはきちんと叱る。そして、叱った後はフォローをしっかり行

う。』口で言うのは簡単ですが、自分の子育てを振り返ると、子どもの将来を考え、子どもの心に届くよう

に叱ることよりも、自分の外聞が悪いからといって怒ることの方が多かったことを思い出します。（妻はそ

の辺上手にやってくれたので、感謝しています。）「良薬は口に苦し」と言います。我が家の子育ては、ほぼ

終わってしまいましたが、次の世代のお父さんたちに、私の反省を伝えることができたらいいなと思います。

初聖体/洗礼に向けてのお勉強が始まりました 

 １１月２０日に初聖体に向けての第２回目のお勉強がありました。該当のお子さんは男子２名です。 

 日野神父様のご指導で、付き添いの家族も含めて６名の参加でした。内容は、当日のミサのお説教に出てくる

場面の紙の切り抜きや十字架の道行きの絵の説明でした。いずれも子どもの発達段階にあったお話でした。 
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「鎌倉殿の 13 人」にちなんだ遺跡を訪ねて 

                                  武石真由美 

「散歩の会」の第 2 弾で、10 月に参加者 7 名で鎌倉散歩を楽しんで来ました。リーダーの方が行程

を計画してレジメを作って下さったので、私達は校外学習に行く生徒のようにワクワクドキドキ出発し

ました。 

「大倉幕府跡」より散歩開始です。頼朝が初めに屋敷を構え鎌倉幕府の主要施設があった場所との

事。現代は清泉小学校と落ち着いた雰囲気の住宅街で、さすが鎌倉殿と納得してしまいました。 

次は「頼朝の墓」「北条義時の法華堂」「大江広元の墓」等お墓巡りです。小高い山の中腹に街並みが

一望出来る静かな広い場所にありました。詳しい解説板があり歴史の事象を知る事が出来ました。 

 次は「宝戒寺」後醍醐天皇の命を受け足利尊氏公が建立したとの事。 

さすが歴史人物が大きいからか(？)入園料 300 円でした。 

 次は「東勝寺跡」鎌倉幕府滅亡の地でありますが、今は草ボウボウ 

の土地がフェンスに囲まれているだけなので、不思議に思いました。 

実は地下に貴重な遺構群が存在していて、風化しないよう埋め戻し 

草地として管理しているのだそうです。北条高時一族の腹切りやぐら 

や祇園山ハイキングコースは落石岩盤剥離で立ち入り禁止区域に 

なっていて残念でした。                           「東勝寺跡」 

 次は千葉屋敷と言われている「妙降寺」で、きれいな芙蓉の花を見せてもらいました。開花した時は

白く徐々にピンクになり咲き終わると濃いピンクになるという不思議な花の生態を知りました。 

 最後の訪問場所は「妙本寺」比企一族ゆかりの広大な寺院です。比企能本が日蓮聖人と出会い帰依し

て邸宅を妙本寺としたそうです。 

朱色の二天文、祖師堂と日蓮聖人の銅像のスケールの大きさにビックリです。比企一族を弔う供養

塔の中に四基の五輪塔があり、そこで五輪塔の形や並び方や文字など意味について教えてもらいまし

た。現代まで朽ち果てずに良くぞ残っていてくれましたと手を合わせて鎌倉の散歩は終了しました。 

 神様のおかげでお天気も良く気持ち良く散歩を楽しめました。鎌倉殿の歴史や遺跡を一部ですが見た

り知ったりする事が出来ました。参加された方々と親しくお話し出来た事は久しぶりの事で本当に楽し

く嬉しかったです。またぜひ「散歩の会」に参加させて頂きたいです。 

 ～♪「散歩の会」について♪～ 

                           コロナ禍のために、教会の皆様とのふれ 

                                       あいが少なくなっていましたので、外に出て 

                                       近隣の名所、旧跡、面白い場所などを見て 

                                       歩くサークルを始めました。 

                                        今回で２回目ですが、これからも企画して 

                                       お知らせしますので、どなたでもご参加くだ 

                                       さい。               （武田幸子） 

        「妙隆寺」山門にて 
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委員会だより（文中敬称略） 

＜１１月教会委員会＞（11 月 12 日（土）12 名出席） 

１．コロナ対応に関する指針・確認

・各地区ともに殆ど変更なし。 

２．教会運営に関する集中検討（継続検討審議項目）

（１）10 月度委員会の議論の振り返り（資料参照） 

（２）グループ編成と運用の見直しについて（岩渕）（資料参照） 

  前回に引き続き「グループ編成と運用の見直しについて」の

提案の説明があった。先回の提案内容に加えて議論で出た

討議内容を詳しく記録したものをもとに、議論のたたき台

として当面の活動方針、計画が示された。 

① 組織編成の祈る力を育てる部門に「レクティオ・ディ

ヴィナ」を追加する。つながりを深める部門に「散歩

の会」を追加する。 

② 表―１当面の検討・活動項目の一覧の追加修正を検

討した。 

聖書勉強会の発足（11 月 30 日から日野神父様参加）、

学びの相談イベントの実施。 

③ 表―２の担当者決定は今回決められない場合は年内

決定を目指す。 

 （意見） 

 ・次年度への地区別話し合いは実施するか 

➡検討する。     

 ・学びの相談イベントのご案内をお子さんやお孫さんに手紙

で呼びかける。他教会にも知らせる。 

３．連絡・報告・審議事項など 

（１）典礼（岩渕）（資料参照） 

・新しい式次第の練習は読み合わせ、模擬ミサを行い、大体

のイメージは把握できた。 

・教区作成のミサの式次第冊子は、11/13 から無料配布開

始。 

・年末及び来年のミサ予定を作成した。初金以外の金曜日の

平日ミサは当面実施しない。 

・赦しの秘跡は 12/11、12/18 に日野神父様にお願いする。 

・「聖書の勉強会」は 11/30（水）10 時から開始する。当面

の目標は『聖書の完読』で、疑問点は神父様に解説頂く形

で実施。 

（２）営繕 G 関係（五十嵐） 

・10/13 に中和田消防出張所に、９/18 に実施した消防訓練

の報告を行った。所⻑から消防署の方を呼んだ形で消防訓

練を行ってはどうかという提案があった。 

・祭壇横の電源コードを新品に取り換えた。 

・10/23 に起こった教会正門横のミラー土台破損について施

行業者に問い合わせたが、安価にできる方法を検討する。 

・消防用設備の 6 ヶ月点検を実施する。 

・年末の掃除は 12/４（日）に実施する。 

（３）財務（小野（和）・小野委員長）

 ・10 月度の一般会計、建設会計、愛の献金の会計報告が行わ

れた。 

 ・建設資金融資金額の繰り上げ返済に関する確認書を教区に

申請し承認された。今年度は 420 万円＋210 万円＝630 万

円を返済する。今後の年間返済金は、210 万円⇒187 万円

に減額される。 

 ・本年度末の一般会計残高から建設会計に 100 万円を「献

金」することを提案。➡承認された。 

・建物の修繕積立金として、毎年 60 万円を積み立てること

を提案。➡承認された。 

（４）庭の会（五十嵐・代理）

・マリア像の周辺に休息の椅子を置きたいがどうか？➡狭く

て危ないので無理である。 

・マリア像の周辺にブロックを積み上げるので活動日には手

伝ってください。 

（５）椅子の購入（岩渕）

・椅子を 40 脚購入するが相談して色はグリーンに決めた。 

（６）その他

・マリアカフェの参加者を増やすためにホームページに掲載

する。 

・コーヒーは無料で提供しているが、遠慮して入りにくいと

いう意見もあるので検討する。 

・既に、日野神父様による洗礼/初聖体の教育コースが始ま

っているが、神父様の教材の置き場所がなく２階の床に直

置きされている。２階のクローゼットを再整理して、教材

収納スペースを少しでも確保することを検討願いたい。

（現在クローゼットは、概ねバザー関係・資材で占められ

ている。（以上 

＜次回委員会 12 月 10 日（土）＞  

教会からのお知らせ 

  ■帰天 

                     ミカエル 川原 政治様 

11 月 10 日に帰天されました。（享年 93） 

   謹んで哀悼の意を表します。 

（総務グループ） 


